COMPTE-RENDU

Conseil des écoles maternelle et élémentaire du vendredi 8 juin 2018

Monsieur HASELBAUER, Inspecteur de l'Éducation Nationale, s'excuse de ne pouvoir être présent ce soir au conseil d'école.

Absente excusée : Mme MONTAZEAU

RENTREE 2018 – Prévisions effectifs

Maternelle:

Pour mémoire : en ce qui concerne l'année scolaire 2017-2018

La maternelle compte actuellement 177 élèves répartis sur 6 classes, selon le détail ci-dessous :

- 61 élèves GS (29 + 32),
- 59 élèves de MS (29 et 30),
- 57 élèves de PS (28 + 29).

Année scolaire 2018-20189

- 61 enfants GS quittent l'école pour le CP (à l'élémentaire Jean de Lafontaine ou pour une autre école)
- 54 enfants se sont inscrits auprès de la mairie pour la petite section, 3 enfants pour la moyenne section et 3 enfants pour la grande section
- 56 enfants vont en moyenne section,
- 61 enfants vont en grande section,
- 9 enfants ont demandé un certificat de radiation. (toute section confondue : dans le détail 4 PS, 1MS et 4 GS)

A ce jour, l'effectif total pour la rentrée est de 171 élèves

(Rappel: l'ouverture de la classe se fait à 186 élèves et plus).

Pour accueillir les élèves de Petite Section dans les meilleures conditions, une demande de rentrée échelonnée a été faite auprès de l'inspecteur; elle se fera sur 2 jours : lundi 3 et mardi 4 septembre 2018. La visite de l'école pour les enfants rentrant à l'école en septembre 2018 se fera le samedi 9 juin à 10h30. Il n'y a pas de changement au niveau de l'équipe enseignante.

Élémentaire :

A l'heure actuelle, pour la rentrée 2018, 302 élèves sont inscrits et répartis ainsi :

- 63 élèves CP,
- 58 élèves CE1,
- 62 élèves CE2,
- 53 élèves CM1,
- 66 élèves CM2.

Pour mémoire, le seuil d'ouverture de la 12^e classe est à 298 élèves.

La visite de l'école est organisée en direction des parents des nouveaux élèves le jeudi 14 juin à 18h00.

<u>Départ de Mmes Grimbert, Bonin, et Rondel.</u>

Arrivée de Mmes Melro et Koenig.

Rappel, date de la rentrée scolaire : lundi 3 septembre 2018.

Fournitures:

<u>Suite à la circulaire n° 2014-058 du 29-4-2014, la liste des fournitures scolaires de l'école élémentaire est</u> validée par le conseil d'école. Elle sera distribuée en fin d'année aux enfants.

RASED et APC

Maternelle:

Il n'y a pas eu d'intervention du RASED depuis les vacances de Pâques sur notre école.

En ce qui concerne les APC, 28 enfants ont bénéficié de ce soutien.

| Classe | Effectif | Contenu |
|-------------|----------|---|
| Mme LUSERGA | 5 | Apprentissage des lettres du prénom et des lettres en général, numération. |
| Mme REYNAUD | 6 | Reconnaissance des lettres dans les 3 écritures (GS). langage |
| Mme BUFFARD | 11 | Reconnaissance des lettres de l'alphabet. |
| Mme BONJOUR | 6 | Numération (écriture des nombres, plus petit, plus grand, reconnaissance). Reconnaissance des lettres phonologie |

<u>Élémentaire</u>

RASED

M. RUF, enseignant spécialisé (maître E), n'est pas intervenu en cette fin d'année. Sur l'année scolaire, il est intervenu sur 3 périodes, il a pris en charge 5 groupes d'élèves : 1 groupe de CP (2 fois par semaine), 2 groupes de CE1, 1 groupe de CE2 et 1 de CM2. Les domaines travaillés ont été l'orthographe, la numération mais surtout la lecture.

APC

Au niveau de l'école élémentaire, sur l'année, les élèves ont travaillé pendant le temps des activités pédagogiques complémentaires sur de l'aide en numération et en lecture et en orthographe essentiellement. Pour cette dernière période, certaines classes travaillent sur les différents projets de classe et notamment le spectacle de musique. Les APC ont concerné 110 élèves (70 en cycle 2 et 40 en cycle 3).

<u>Présentation du nouveau cahier de progrès et de réussite de la maternelle :</u>

Ce cahier de progrès et de réussites est un outil individuel qui reprend en fonction des indicateurs de progrès les compétences.

Il s'agit d'une évaluation positive. Désormais, il n'y a plus de compétences non acquises, on ne valide que les progrès au fur et à mesure des apprentissages.

VIE DES ECOLES

Maternelle:

Depuis le dernier conseil, de nombreuses manifestations ont ponctué la vie de l'école MATERNELLE

Décloisonnement:

Depuis le retour des vacances de Pâques, poursuite du décloisonnement en début d'après-midi en direction des grandes sections.

Mme SERRIERE travaille sur le langage autour des contes, (avec la classe de Mme BONJOUR) et sur l'odorat (avec celle de Mme REYNAUD.)

Mme FOIZON travaille sur les compléments à 10 par le biais de jeux mathématiques avec les élèves de Mme Reynaud et fait des ateliers autonomes de type Montessori avec les enfants de Mme Bonjour

Mme REYNAUD effectue un travail sur le développement des végétaux et Mme BONJOUR travaille sur l'alimentation et l'équilibre alimentaire.

Liaison GS/PS

Les classes de Mmes FOIZON et REYNAUD ont reconduit le projet jeu initié au mois de mars, tous les lundis matins de 9h15 à 9h45.

Activité rollers :

Depuis le retour des vacances de Pâques, Mme BONJOUR a commencé un cycle rollers avec les enfants de sa classe : il se terminera par deux démonstrations devant les parents.

Le mercredi 4 juillet de 8h45 à 9h45 matin et le vendredi 22 juin de 13h45 à 14h45

Découverte musicale :

Poursuite du travail de chorale tous les jeudis matin aidé de l'intervenante musicale

Ce travail aboutira à une représentation devant les parents le mardi 26 juin 18h30

Un merci particulier à la mairie pour nous permettre d'avoir une intervenante musicale en la personne de Licilia et encore plus cette année pour la mise à disposition du centre culturel l'odyssée

Sur cette dernière période, ce sont les petites sections qui bénéficient de l'expertise de l'intervenante musicale Licilia Moenne Loccoz ils travaillent sur les rythmes, l'écoute, font des jeux dansés, ...

<u>Liaison école-crèche</u>:

Suite à la crêpes-party du mois de février, les enfants de la crèche sont venus pour une chasse aux œufs dans la cour de l'école maternelle, le vendredi 30 mars 2018.

Pour terminer, et dans le cadre de cette liaison la semaine du 18 au 22/06 et la première semaine de juillet, les enfants qui fréquentent la crèche et le relais d'assistante maternelle viendront, par groupes de 3 ou 4, découvrir l'école et participer aux activités comme la chorale, les parcours en salle de motricité ou toute autre activité faite le matin dans les 2 classes de Petite Section.

Liaison GS/CP:

Voir cette rubrique dans la vie de l'École Élémentaire.

Travaux:

La classe de Mme SERRIERE a été refaite durant les vacances de Pâques. (Peinture et sol) Merci à la Mairie

Sorties scolaires:

Différentes sorties se sont déroulées

- Les 2 classes de MS et les 2 classes de GS se sont rendus à Moulin guitare le lundi 7 mai 2018
- Les 2 classes de PS se rendront au même endroit le 25 juin

Nous remercions la Mairie pour la prise en charge des bus et le Sou des écoles pour leur participation au financement des sorties scolaires (participation de 250 euros par classe).

Goûter

Le 2 juillet après-midi, nous ferons un goûter à l'école. Ce dernier goûter de l'année scolaire sera apporté par les enfants des classes de grandes sections.

Un grand merci aux parents qui nous ont aidé et accompagné tout au long de l'année scolaire

Élémentaire:

Liaison GS-CP

- La classe de GS de Mme BONJOUR viendra à l'école élémentaire, toute une journée, pour rencontrer la classe de CP de Mme DIDIENNE au cours d'un rallye-lecture, le 25 juin.
- Le 5 juillet, une matinée d'activités physiques et ludiques est organisée sur le terrain de sport avec tous les de grande section et les CP
- Les élèves de GS viendront par groupes dans les classes de CP pour voir le fonctionnement de celles-ci avec notamment des activités de lecture. Le même jour, à tour de rôle, des groupes d'élèves de CP se rendront dans les classes de grande section pour lire des livres et poser des questions (les 28 et 29 juin).

Liaison École-Collège :

Les élèves des classes de Mmes Grimbert et Robert iront visiter le collège « Louis Leprince Ringuet » le lundi 11 juin. En plus de la visite et du déjeuné au réfectoire, les élèves participeront à des ateliers d'Anglais et de Mathématiques.

Le second conseil école-collège a eu lieu le jeudi 26 avril 2018 en présence de Mme La principale, de Monsieur l'Inspecteur, de Mesdames et messieurs les professeurs de collège et d'école.

Un bilan de l'année a été fait, suivi d'une conférence sur les troubles spécifiques des apprentissages animée par deux orthophonistes.

Le 25 juin, les deux enseignantes de CM2 auront assisteront à une réunion au collège pour préparer la rentrée 2018.

Une intervention de l'ANACR

Le mardi 22 mai, en présence de M. Jean Curial, les classes de CM2 ont eu, en lien avec les programmes, une conférence sur les causes et les conséquences de la seconde guerre mondiale, le rôle le travail de la résistance et la déportation dans les camps.

Cross:

Le cross est prévu le mercredi 20 juin, si le temps le permet. Il sera reporté au 27 juin en cas de pluie.

Aper/vélo et Secourisme

Les élèves des classes de Mmes ROBERT, RONDEL et GRIMBERT participent à un cycle APER (Attestation de Première Éducation à la Route) /vélo durant la dernière période.

Ce cycle, qui a pour objectif de former les élèves à la prévention routière, est l'aboutissement des activités faites en classes depuis le CP (enfants piétons, enfants passagers et enfants cyclistes). Au cours de ce module, ils ont bénéficié de l'intervention théorique de la police municipale (28 mai) et ils passeront les tests théoriques et pratiques (vélo) le 14/06. Pour finir, le cycle vélo sera été agrémenté de plusieurs sorties au vieux Château (7 juin), à l'Odyssée (14 juin) et autour de la commune (22 juin).

A noter que les CP ont eu l'intervention de Mme Joudi pour un travail sur le thème de l'élève piéton.

➤ APS les élèves de CM1 ont participé à un cycle de premiers secours au mois de janvier avec l'aide de Mme Rosolen. Ils poursuivront ce cycle au mois de juin et finiront par un rallye secourisme les 25 et 26 juin.

Spectacle à l'Odyssée :

Le spectacle de l'école a eu lieu le lundi 14 et le mardi 15 mai. Le thème choisi était le cirque. Les enfants ont proposé de la danse, des chants, des numéros de cirque, des percussions et des petits films permettant de travailler différentes compétences inscrites dans les programmes. Ces représentations ont permis de montrer aux parents le travail mené sur l'école à l'aide de l'intervenante financée par la mairie dans le domaine de l'éducation musicale.

Sorties scolaires

- vendredi 28 juin, les classes de Mmes Hernandez et Laure et de M. Perrin iront au parc de la tête d'or puis visiteront Lyon accompagnées d'un guide, avec comme fil conducteur « les femmes de Lyon ».
- Lundi 2 juillet, Les classes de Mmes DIDIENNE et MONTAZEAU organiseront des ateliers avec l'école de cirque de Lyon (MJC Ménival).
- Lundi 25 juin, les classes de Mmes GAFFIERO au Parc des oiseaux à Villars les Dombes. Les classes de Mmes François et Vallot se rendront à Vaulx-en-Velin (cirque Imagine) pour participer à des ateliers cirque et voir une représentation.
- Le lundi 11 juin, les classes de Mmes GAFFIERO et de M. TARTAUD iront visiter la ferme Allabouvette.

Pour chaque sortie, un mot précisant le financement est distribué à tous les parents concernés. Le Sou des Écoles participe, pour chacune des sorties, à hauteur de 250 € par classe.

Tous les enseignants remercient les membres de l'Association du SOU DES ECOLES pour l'aide au financement des sorties.

Un grand merci aux parents qui nous ont aidé et accompagné tout au long de l'année scolaire dans nos différents projets.

Remerciements à la municipalité pour l'aide humaine ou financière pour la réalisation de ces projets.

Points abordés par l'AAPESP

Intervention de la gendarmerie en élémentaire concernant les dangers d'Internet.

Permis internet:

Celui-ci s'est déroule en 3 phases :

- une le 23 avril avec une formation de deux gendarmes de la brigade de protection des mineurs aux risques d'internet.
- un travail en classe pendant un mois et demi.
- le passage des tests et la remise du permis internet le 6 juin.

Cette formation est très intéressante et sera à renouveler l'an prochain.

Rythmes scolaires :

M. le Maire indique que pour lui l'organisation des rythmes scolaires sera pérenne pour les années à venir sauf changement au niveau national.

Intervention à l'école maternelle sur l'hygiène buccodentaire :

Cette intervention s'est adressée aux deux classes de Petite Section.

L'assistante dentaire est venu avec du matériel très adapté aux enfants : grande mâchoire, grande brosse à dents...Les enfants se sont montrés très intéressés par cette intervention.

(Merci au Sou des Écoles pour le financement de cette intervention)

L'APPESP a décidé d'offrir aux élèves de grande section de maternelle des crayons de couleurs, et aux élèves de CM2 une Réquerre (règle équerre)

Informations de la Mairie :

CHALLENGE MOBILITE:

Ce challenge consistait à venir le 7 juin à l'école avec un moyen de transport alternatif. Ce fut un grand succès avec près de 50 % d'élèves venus à pieds, en roller, en trottinette ou en vélo.

REUNION AVEC LES PARENTS POUR PRESENTER LE P.EJ. (Pôle enfance jeunesse) :

- Cette réunion a eu lieu le mercredi 7 juin 2018 à l'école élémentaire avec la distribution d'un guide pour les parents, des explications concernant le portail famille et les différentes structures.
 - Un bilan de l'année a été fait avec notamment :
- L'accueil des parents sur le temps de restauration avec un très bon retour des représentants de parents.
- En lien avec Mme Bonjour pour les GS et suite aux questions des parents d'élèves lors du dernier conseil, un projet alimentation a été mis en place lors du temps méridien depuis les dernières vacances. Ils ont pu compléter lors connaissance sur l'hygiène alimentaire et ont pu choisir les menus du mois de juin.
- La présentation de la nouvelle organisation du restaurant scolaire composé d'une équipe d'animation et d'une équipe restaurant scolaire.
- Le projet « un repas-maison » organisé par Arnaud Bisetti (référent technique restaurant scolaire) et son équipe, le 14 mai pour la maternelle et le 7 juin pour l'élémentaire. Ces repas ont eu un retour très positif des enfants.
- Les projets transversaux pour l'an prochain ont été présentés :
- Les enfants porteurs de handicap.
- Travail sur la violence et le harcèlement en liaison avec les enseignants.
- L'alimentation.

Manifestation des associations de parents :

La Kermesse du Sou des Écoles aura lieu le vendredi 22 juin